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Kommende Termine

16. April Spieleabend (auf Discord)

Protokoll der FSR-Sitzung vom 08. April 2020

Beginn: 18.15 Uhr

Ende: 20.44 Uhr

Anwesende: Laurits Blank, Felix Blanke, Martin Böhm, Laura Caspers, Julia Dany
(ab 18:23), Anna Dymshits (ab 19:26), Antonia ’Minnie’ Ellerbrock,
Patrick Haase, Thomas Häßel, Johanna Hindert, Manuel Hoff, Branko
Juran, Laura Khaze (ab 18:24), Andrea Lachmann, Berber Lorke, Ben-
jamin Nettesheim (abwesend 19:03-20:12), Tim Racs, Marena Rich-
ter, Julia Rötten, Janna Schmidt, Nicolas Schmitt (bis 20:25), Paul
Schmitt (ab 19:24), Pascal Steinke, Moritz Waldmann, Aaron Wild (ab
19:31), Magdalina von Wunsch, Zbigniew Wojciechowski (bis 19:48)

Sitzungsleitung: Marena Richter

Protokoll: Janna Schmidt

TOP 0: Hallo (18:15-18:21)
Die Sitzung findet auf Discord statt. Marena eröffnet die Sitzung und überprüft die Anwesenheit.
Die Protokolle der letzten beiden Wochen werden abgeklopft.

TOP 1: Berichte (18:21-18:)

FK: Benni berichtet von der FK. S. FID 892. Wir sollten vielleicht auf unsere Website Infos setzen,
weil die Informatiker ihr Semester angefangen haben, das aber nur den Fachbachelors mitge-
teilt. Felix berichtet, dass alle ausstehenden BFSG-Einträge mittlerweile bei der FK eingegan-
gen sind. Derzeit werden aber nur Vorankündigungen und keine BFSG-Anträge besprochen –
das ist bisher unproblematisch, weil wir Rücklagen haben.

Technische Unterstützung: Minnie berichtet, dass sie, Felix, Julia D. und Martin sich Gedanken
über eine Laptopverleihung (s. letzte Woche) gemacht haben. Kostenrahmen wäre ein paar
tausend Euro, aber das Geld sollte vorhanden sein, weil andere Sachen wegfallen. Herr Welter
hat bezüglich Haftung auf die TU München verwiesen, die haben wohl ein ganz gutes Konzept.
Felix plant ein QVM-Vortreffen, die Mail an Rezny wegen der CIP-Pool-PCs ist geschrieben,
aber noch nicht rausgeschickt.
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Mastereinführung: Zbiggi berichtet von der Mastereinführung am Montag. Fand über Zoom statt,
für einen Studenten aus Kolumbien war das um 1 Uhr morgens. Der Inhalt war normal.

Master Welcome: Zbiggi berichtet vom Master Welcome. Es ging ca. zwei Stunden lang, 20-25
Teilnehmer waren dabei und es lief sehr gut, wir haben positives Feedback bekommen. Es gab
hauptsächlich neue Masterstudis, wenige alte Masterstudis. Morgen tagt das Masterreferat –
Zbiggi schlägt vor, zeitnah mehr Masterveranstaltungen zu planen.

Pubquiz: Laurits berichtet vom Pubquiz gestern auf Discord. Es kam super an, so ziemlich alle
Semester waren vertreten – ein voller Erfolg! S. auch TOP 2.

Offener Brief: Laurits berichtet, dass Fabien Nießen und er sich als FSV-Vorstand wie letzte Woche
beauftragt den offenen Brief angeguckt und im Namen der FSV unterschrieben haben.

Datenschutz: Martin berichtet, dass Julia R. und er sich heute wegen Datenschutz getroffen haben.
Mehr dazu in TOP 4.

Telefon-AWD: Janna berichtet, dass der Telefon-AWD eingerichtet ist und die Weiterleitung funk-
tioniert. Bislang hat niemand außerhalb der FS den AWD in Anspruch genommen. Nicolas hat
die Nummer in Kopf- und Fußzeile der Website gepackt.

Gleichstellung: Magda berichtet, dass Ende April ein Studentinnen*-Mentoring geplant war, das
Studentinnen* am Ende ihres Bachelors mit Master- und PhD-Studentinnen* vernetzen sollte.
Bislang gibt es da niemanden, der ihr beim Organisieren hilft.

Sommersemester: Zbiggi berichtet, dass das neue Semester angefangen hat und die ersten Ver-
anstaltungen jetzt auch Online-Dinge hochladen.

Mail: Marena berichtet, dass es doch keine gemeinsame Mail mit dem BaMa gab, sondern eine nur
von uns, weil das BaMa uns keine Credits klauen wollte. Das wurde gut angenommen und die
Mail wurde auf Anfrage auch an den Prüfungsaussschuss weitergeleitet.

Prüfungsausschuss: Marena berichtet von der Prüfungsausschusssitzung. Ergebnisse haben wir alle
von oben per Mail als Info bekommen.

Fachgruppe: Marena berichtet von der Fachgruppe. Herr Vygen ist ein Semester länger Vorsitzen-
der, weil sein Forschungssemester erstmal ausfällt.

TOP 2: Veranstaltungen (18:46-19:25)

Telefon-AWD: Bislang wurde der Telefon-AWD nicht in Anspruch genommen (s.o.). Er wurde
anscheinend nicht genug kommuniziert (oder allen Studierenden geht es supi). Vielleicht sollten
wir das nochmal stärker bewerben in einer Mail oder so. Wir verteilen Schichten für die nächste
Woche. Am Ostermontag fällt der Telefon-AWD aus, weil Feiertag ist.

Tag zuständig
Do, 09.04. Marena
Di, 14.04. Laurits
Mi, 15.04. Zbiggi
Do, 16.04. Johanna
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Pubquiz via Discord: Wir besprechen das Pubquiz nach. Es gab ca. 140 Teilnehmer in 22 Gruppen.
Laurits weiß nicht genau, wie viele Masterstudierende dabei waren und wie viele der Teilnehmer
tatsächlich Mathe in Bonn studieren, aber es waren ungefähr 120 Mathestudierende aus Bonn
und um die 30 Masterstudierende. Laurits freut sich darüber, wie gut die Werbung geklappt
hat. Die Teilnehmenden fanden es super. Am Anfang hat es etwas länger gedauert, weil nicht
alle Leute wie erbeten um 18:45 schon da waren. Das Kanalwechseln war etwas nervig, darum
hat mindestens eine Gruppe sich auf Jitsi abgesprochen, ist auf Discord aber nicht anders
möglich. Man könnte künftig Jitsi o.ä. als zusätzliches Austauschportal empfehlen. Technisch
hat es ziemlich gut geklappt, lobt Laura K. Felix fand es nicht zu nerdig.
Laurits ist überfordert, weil es zu wenig Kritik gibt.
Felix schlägt vor, dass er den Musikbot noch besser feintunen könnte, weil die Lieder teilweise
unterschiedlich laut war. Tim berichtet, dass es teilweise zu leise war.
Moritz und Laura C. fanden die Musikrunden zu einfach. Janna findet, man sollte keine ausge-
falleneren Musiktitel nehmen, sondern kürzere Ausschnitte oder Ausschnitte, aus denen man
sich nicht die Musiktitel zusammenbasteln kann. Felix fragt, ob man die Bepunktung preis-
gibt – das könnte Rückfragen ausmerzen, aber Laurits’ Bepunktung angreifbarer machen. Man
könnte sich noch etwas überlegen, wie man Rückfragenantworten an alle gibt. Gegen Cheating
kann man leider nichts machen.
Danke an Laurits für das Engagement! Wir wollen nochmal ein Pubquiz machen, aber nicht
zu häufig, damit es etwas besonderes bleibt.

Weitere Veranstaltungen: Minnie berichtet, dass es weitere Online-Veranstaltungen geben soll,
insbesondere bald einen Spieleabend. Vorher soll ein Dokument erstellt werden mit Sachen,
die man online gut spielen kann. Was könnte man noch machen? Vielleicht kulturell an-
gehauchte Filmbesprechung oder Theaterbesprechungen. Branko erwähnt, dass das Maxim-
Gorki-Theater Theaterstücke online stellt. Janna erwähnt, dass man bei Filmbesprechungen
gucken muss, dass die Filme frei zugänglich sind, um nicht Leute, die kein Netflix, Amazon Pri-
me o.ä. haben, auszuschließen oder zu illegalen Handlungen zu animieren. Man könnte einen
FS-Studierenden-Server à la Aufenthaltsraum erstellen. Laura K., Minnie, Laurits, Julia R.,
Zbiggi und Laura C. bilden einen AK, der sich mit der konkreten Umsetzung auseinandersetzt.
Weitere Planung, wenn wir ein Konzept haben. Außer für den Spieleabend, der soll nächsten
Donnerstag stattfinden. Der AK kümmert sich um die Umsetzung, das Social-Media-Team
um die Ankündigung.

TOP 3: Klopapier (19:25-:19:34)
Das Klopapier wurde heute auf Mattermost veröffentlicht. Zbiggi findet das Rätsel (es geht um
Klopapierbunkerer) doppelt lustig. Es werden Dinge erklärt und ein paar kleinere Sachen angemerkt.
Abgesehen davon wird das Klopapier abgeklopft sowie die englische Version bis auf sprachliche
Anmerkungen.

TOP 4: Online-Vorlesungen (19:34-20:23)

Vorlesungen hochladen: Vorlesungen online könnten durch eine andere Zeitzone (oder technische
Probleme) problematisch werden. Deswegen schlägt Magda vor, dass wir als FS den Profes-
soren gegenüber empfehlen sollten, dass die Vorlesungen zumindest 24h nach der Vorlesung
verfügbar sein sollten plus zumindest nicht videogestützte Notizen. Gar kein Live-Kontakt
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zu Studierenden (wie einige Profs das teilweise planen) sind auch nicht ideal. Marena hat
die Online-Stellung schon vorgeschlagen. Gegenargument waren Datenschutzbedenken bei
Stimmen und Videos von Studierenden. Lösungen dafür wären ein Rausschneiden der Stu-
dierendenanmerkungen (Problem: Aufwand für die Dozierenden), nur den*die Dozierende*n
aufnehmen, den Studierenden sagen, dass sie aufgenommen werden und wer seine Stimme
nicht im Internet haben will, soll seine Fragen nur in den Chat schreiben. Letzteres ist auf
jeden Fall möglich. Außerdem sollen die Vorlesungen ja nicht irgendwo ins Internet gestellt
werden, sondern tendenziell nur den eCampus-Usern vorgeschlagen werden – damit eCampus
nicht zusammenbricht, sollte man Sciebo-Ordner nutzen.
Weitere Pro-Argumente sind, dass Überschneidungen mit andern Vorlesungen so unproblema-
tisch wären, und dass Studierende derzeit nicht die üblichen Möglichkeiten haben wie sonst
und darum zeitlich weniger flexibel sind (z.B. Studierende, die systemrelevant eingespannt sind
oder Kinder haben).
Argument gegen gar keinen Live-Kontakt: Lehre ist nicht nur ein Buch!
Marena und Magda machen mit Herrn Vygen und Herrn Koch einen Gesprächstermin aus, um
die Punkte anzusprechen.

Büchergeld: Branko fragt, ob Büchergeld wieder eingeführt werden soll. Wurde letzte Woche an-
gesprochen, da sind Dinge mit QVM in Planung.

Informationen: Tim fragt, ob man das BaMa nachfragen lassen kann. Für die kanonischen Neben-
fächer, wie es da läuft, weil das derzeit ja nicht so klar ist.

Tablets für Hilfskräfte: Nicolas berichtet, dass es eine Mail von Welter gab, dass es die Idee gab,
die Hilfskräfte mit Tablets auszustatten. Da ist aber noch nichts sicher geplant.

Zoom + Datenschutz: Marena berichtet. Es gibt Datenschutzbedenken bei Zoom. Da wurde
schon Datenschutz nachgelegt, aber er ist immer noch nicht gut. Marena hat das im Prü-
fungsausschuss angemerkt (Reaktion: Uni hat auf Zoom gesetzt, wir können nicht mehr viel
ändern, außerdem wurden Bugs ja schon gefixt), heute nochmal in der Fachgruppe (Reaktion:
Wir ignorieren es, dann ist es schon nicht schlimm, stellt euch mal nicht so an). Es gab zwei
Mails an info@, die den Einsatz von Zoom kritisieren, die eine mit einer Petition, die das
Rektorat auffordet, von Zoom abzusehen. Julia R. und Martin haben dem Datenschutzbeauf-
tragten der Uni geschrieben. Es gab einen KoMa-Beschluss gegen die verpflichtende Nutzung
von Diensten wie Zoom o.Ä.
Berber hat mit jemandem vom Deutschen Forschungsnetz (DFN) telefoniert, der ihn weitge-
hend überzeugt hat, dass Zoom alternativlos ist. Das DFN-Konf, was von der Uni als Alter-
native vorgeschlagen wurde, hält niemals genug aus, um alle Univeranstaltungen zu hosten.
Die Software selbst zu hosten, könnte man machen und würde Datenschutzsachen fixen –
allerdings sind die Kapazitäten auch im HRZ nicht ausreichend, es fehlt an Manpower. Berber
findet vor allem schlimm, dass die Datenschutzsache nicht transparent gemacht wird. Zoom
ist alternativlos das geringste Übel, die Entscheidung dafür wurde nur ungerne getroffen, aber
das wird nicht kommuniziert. Warum erklärt man jetzt nicht, dass Zoom datenschutztechnisch
kritisch ist und Leute denen nicht mehr Daten in den Rachen werfen sollten als notwendig?
Tim ergänzt, dass das INS eine Jitsi-Instanz aufgesetzt hat, die Informatik eine Big-Blue-
Button-Instanz, aber das hört bei 100 Leuten oder so auf zu funktionieren – und das HRZ
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schafft es wie gesagt nicht, Sachen selbst zu hosten, zu wenig Zeit und ggf. sogar zu wenig
Hardware. Das INS kann (oder möchte?) das auch nicht für die gesamte Mathematik basteln.
Aaron merkt an, dass Studierende, die kein Zoom benutzen möchten, ein weiterer Grund für
aufgezeichnete Vorlesungen (s. erster Untertop dieses TOPs) sind. Felix fragt/regt an, ob das
INS das für mehr Leute aufsetzt und die anderen Institute sich an den Kosten beteiligen,
sodass zumindest mündliche Prüfungen o.Ä. sicher stattfinden können. Berber fragt nochmal
nach.
Berber, Martin und Felix setzen sich zusammen und besprechen, was genau getan werden soll.

Übersicht: Felix fände es ganz cool, wenn wir eine zentrale Übersicht über das Vorgehen der
einzelnen Veranstaltungen hätten – die gibt es über Basis, darüber wird jeweils weitergeleitet.

TOP 5: Sonstiges (20:20-20:44)

Aufenthaltsraumessen: Nicolas fragt, ob das Essen im Aufenthaltsraum eigentlich vergammelt –
Janna berichtet, dass sie nachgeguckt hat, als sie das FS-Handy holen war: Es sind nur noch
lang haltbare Sachen im Kühlschrank, Margarine und sowas. Pascal hat sich, als der Raum
geschlossen wurde, darum gekümmert, dass alles gegessen wird.

Institutswebsite: Magda fragt, wer sich um die offizielle Mathe-Website kümmert. In der Informa-
tik ist Gleichstellung voll gut verlinkt, bei uns halt kaum. Wir wissen nicht, wer das in der
Mathematik macht. Magda wird es herausfinden.

Studentinnen*-Mentoring: Magda würde wie gesagt gerne ein Studentinnen*-Mentoring orga-
nisieren mit dem Ziel, die Frauenquote im Master zu steigern (s. TOP 1). Wer sie dabei
unterstützen möchte, möge sich bei ihr melden.

Mut-Mach-Mail: Wir hatten ja eine Mail geschrieben mit Tipps für unsere Studierenden, wie sie
mit der derzeitigen Situation umgehen können. Sollten wir die an die FK weiterleiten, so als
Anregung, was man machen könnte? Keine Gegenrede, also wird Marena das weiterleiten.

Unterschriftensammlung: Fabien Nießen fragt, wie wir am besten das FSV-Protokoll der kon-
stituierenden Sitzung unterschreiben, das muss nämlich von diversen Leuten unterschrieben
werden, damit wir ein Konto bei der GLS eröffnen können.

Zoom-Petition: Wollen wir die Zoom-Petition unterstützen? FSV-Thema, Laurits kümmert sich
drum, dass eine FSV-Sitzung dafür eingerichtet wird.

Informationen auf Website: Wir legen dem BaMa nahe, dass die die Hauptnebenfächer informie-
ren und sich da Informationen einholen. Wir sollten auf unserer Website vielleicht auch mal
Informationen verlinken für Leute, die im Nebenfach studieren usw. Johanna kümmert sich
drum. Danke Johanna!

Marena schließt die Sitzung.
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Marena Richter Janna Schmidt

Sitzungsleitung Protokoll
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